



**SE DESPIDE REY SAUDITA.** — Madrid, junio 18. El Rey Khaled, de Arabia Saudita, derecha, se despide hoy del Rey Juan Carlos, al concluir su visita de cuatro días a España.

# Crisis en C.A. Discute Enviado E.U. en Bogotá

BOGOTÁ, junio 18 (AP).— El Secretario Adjunto de Estado norteamericano para Asuntos Latinoamericanos, Thomas O. Enders, se entrevistó hoy con el Presidente Julio César Turbay Ayala, en el comienzo de una serie de consultas con dirigentes del Hemisferio, sobre la explosiva situación en Centro América, informaron fuentes diplomáticas.

Aparentemente, Enders desea conocer la posición del Gobierno colombiano, acerca de la forma de encarar la creciente influencia comunista en Centro América. Con el mismo propósito viajará esta noche a Caracas, para entrevistarse con el Presidente Luis Herrera Campins.

Fuentes informadas dijeron que, en opinión del Gobierno colombiano, la situación centroamericana está afectada por dos factores:

—La creciente actividad cubana para apoyar a las guerrillas y movimientos subversivos que operan en El Salvador, Guatemala, Honduras y aun en países sudamericanos como Colombia. El Gobierno de Fidel Castro entrenó en la Habana durante tres meses a una fuerza guerrillera del movimiento 19 de Abril (M-19), de más de 100 hombres, que luego de hacer una escala en Panamá, para comprar armas ingresó a Colombia por

puertos del Pacífico. La guerrilla fue destruida y el Gobierno colombiano rompió relaciones con Cuba.

—La tendencia procomunista del Gobierno sandinista de Nicaragua, fuertemente influenciada por Cuba. El Presidente Turbay Ayala dijo recientemente que el Congreso de Estados Unidos estimula la confusión en Centro América, debido a que desde 1977 no ha ratificado un

—Favor pase a la página 46.

## Nicaragua es Campamento de Cuba Afirma Oficial

TEGUCIGALPA, junio 18 (AP).— Un oficial y seis soldados del Ejército de Nicaragua, pidieron hoy asilo en Honduras, tras denunciar que su país se ha "convertido en un campamento militar de Cuba".

El Teniente Norman Ingram Calixto, dijo que

en Nicaragua "hay batallones y armas de la Unión Soviética. Centenas de asesores soviéticos también adiestran al Ejército Sandinista".

Calixto, de 27 años, dijo que huyó de su país para refugiarse en Puerto Lempira, pequeña localidad de la Provincia hondureña de Gracias a Dios, a 300 kilómetros al nordeste de esta capital.

Los desertores entregaron sus armas al Ejército de Honduras.

Fueron identificados como Heberto Figueroa, Antonio Ramos, Sebastián Pedro Taylor Nixon, Austin Arenales Méndez, Esteban Morsa Félix y Antonio Taylor Nixon.

Calixto que dijo haber pertenecido también a la Guardia Nacional del asinado Presidente Anastasio Somoza, dijo que "fui herrado por los sandinistas. Me colocaron en el brazo derecho las letras G.N., pero poco después ellos mismos me llevaron a un hospital donde me borrarán las letras al rasparme el brazo".

"Los sandinistas están tomando medidas que afectan directamente a nuestro pueblo y, básicamente,

—Favor pase a la página 17.

—Favor pase a la página 11.

## Haig Advierte Sobre las Fuerzas del mal de Rusia

MANILA, junio 18 (UPI).— El Secretario de Estado norteamericano Alexander Haig, urgió hoy a las naciones asiáticas no comunistas a unirse para protestar contra las invasiones a Camboya, por parte de la Unión Soviética y de Vietnam.

Haig, en gira por China, las Filipinas y Nueva Zelanda, continuó subrayando el tema del peligro soviético, cuya prioridad debe superar cualquier problema entre Estados Unidos y las naciones asiáticas.

La política norteamericana fue detallada en una

serie de declaraciones de Haig y de los funcionarios más cercanos a él.

Haig se aprovechó de la ocasión de una visita a un cementerio de guerra, donde depositó una ofrenda floral, para advertir que "las furzas del mal" deber ser opuestas por la determinación y unión de las Naciones no Comunistas.

El Secretario de Estado se estaba refiriendo claramente a la Unión Soviética y a su apoyo al terrorismo de las "guerras de liberación nacional".

Durante un almuerzo ofrecido por el Presidente Ferdinand Marcos, Haig

señaló que cesaría la política estadounidense de crítica abierta con relación a la violación de los derechos humanos, en los

—Favor pase a la página 11.

## Honduras sin Pánico por Baja de Café

TEGUCIGALPA, junio 18 (ACAN-EFE).— El Instituto Hondureño del Café (IHCAFE), ha reaccionado hoy, jueves, sin angustias ni pánico, ante la caída de los precios del café, en el mercado internacional.

Fernando Montes, Presidente del "IHCAFE", dijo a "ACAN-EFE", que la caída se debe a una sobreproducción de café, especialmente en Brasil, donde las tradicionales heladas no han afectado mucho este año.

Montes explicó que en el grupo de granos suaves centrales, que produce Honduras, junto con México y el resto de Centro América, se espera la formación de un bloque, para buscar soluciones en la colocación a buen precio de su café.

Montes viajará la próxima semana a Londres, para asistir a una reunión de la Organización Internacional del Café (OIC), donde se analizará la actual situación y se buscará soluciones aceptables para productores y consumidores.

El Presidente del "IHCAFE" adelantó, además, que Honduras no registra actualmente ventas de café, porque los exportadores no cubren los costos de los productores, debido a la caída de precios internacionales.

En Honduras existen cuarenta y dos mil familias dedicadas al cultivo de café, que en el año cosecha 1979-1980, produjeron un total de 1.550.000 quintales del grano y este año posiblemente producen 1.650.000 quintales.

## E.U. Acepta Censura pero no Castigo para Israel

NACIONES UNIDAS, junio 18 (AP).— En un desahogado despliegue de unanimidad con un Estado árabe intransigente, los Estados Unidos convinieron hoy con Irak en que el Consejo de Seguridad debe censurar energicamente a Israel, pero no emitir sanciones contra él, por el bombardeo de un reactor nuclear en las afueras de Bagdad, dijeron hoy fuentes occidentales del Consejo.

Si bien el proyecto de resolución omite una demanda previa israelí para la suspensión de la ayuda militar a Israel, afirma que Irak tiene derecho a "reparación" de los daños causados por el ataque, según las fuentes, que declinaron ser identificadas.

El proyecto de resolución, empero, no especifica que Israel debe compensar a Irak, de acuerdo a las fuentes. El Embajador israelí Yehuda Z. Blum ha dicho ya ante el Consejo de 15 países que su Gobierno no pagará "ni un comino" a Irak.

Se considera que el Consejo también instará a Israel a abstenerse de repetir el ataque, tal como ha amenazado hacer si

Irak reconstruye su reactor.

La votación sobre la resolución formal fue establecida para el viernes. Una votación afirmativa de Estados Unidos constituiría el primer revés propinado a Israel por el nuevo Gobierno norteamericano en el foro mundial.

El acuerdo, logrado en repetidas reuniones en los dos últimos días, entre la Embajadora norteamericana Jeanne J. Kirkpatrick y el Canciller iraquí Saadoun Hammadi, recalca la gravedad que el Gobierno de Estados Unidos confiere al uso por parte de Israel de los reactores F-15 y F-16, de fabricación norteamericana, para el ataque del 7 de junio.

El Gobierno, entretanto, dilató la entrega pendiente de cuatro F-16 adicionales.

Los congresistas israelíes rechazaron energicamente la posición del Gobierno.

La fórmula de transacción, concertada en una reunión final de una hora esta mañana, tomó en consideración la oposición norteamericana a aplicar sanciones y la insistencia de Irak, a que el consejo no se limite a una mera censura de la acción.

## Baja de Precio del Café Preocupa a Productores

MADRID, junio 18 (De la Redacción Central de EFE).— Los países americanos productores de café, como Brasil, El Salvador y Colombia, están gravemente preocupados por la caída de los precios internacionales del grano.

Este hecho puede hacer peligrar las economías nacionales de esos países, que dependen en gran medida, de la venta del grano.

Esta semana fue concertada en Brasil una nueva política cafetalera.

Las directrices, definidas en una reunión entre los Ministros de Planificación, Antonio Delim Neto y de Industria y Comercio, Camilo Penna, no conformaron a los caficultores, quienes dijeron que no pueden aceptar que el café sea transformado en "Chivo explotorio" de la economía nacional.

—Favor pase a la página 17.



**LES NIEGAN ENTRADA.** — Johannesburg, junio 18. La actriz Jane Fonda y su esposo Tom Hayden, a bordo del avión en que llegaron ayer aquí, donde las autoridades sudafricanas les negaron visas de ingreso. Ambos habían sido invitados a dar una conferencia en la universidad de esta capital.